



RINGKASAN

LEO AYUN. Pascapanen kopi arabika (*Coffea arabica* L.) *Full wash*, di Balai Penyuluhan Pertanian Kecamatan Kalibening, Kabupaten Banjarnegara. (*Postharvest Arabica Coffee (Coffea arabica L.) Full Wash, at The Agricultural Extension center, Kalibening District, Banjarnegara Regency*). Dibimbing oleh MUHAMMAD IQBAL NURULHAQ dan TRI BUDIARTO.

Kopi merupakan tanaman perkebunan yang sudah lama dibudidayakan. Kopi menjadi komoditas andalan ekspor dan produsen sumber pendapatan devisa negara. Komoditas kopi sering kali mengalami fluktuasi harga sebagai akibat ketidakseimbangan antara pemerintah dan persediaan komoditas kopi di pasar dunia. Proses Pascapanen kopi sangat penting dan berpengaruh akan kualitas dan nilai dari kopi yang akan diproduksi. Proses Pascapanen juga merupakan salah satu proses yang harus terus diutamakan pada saat proses produksi karena akan menentukan kualitas kopi yang diproduksi karena konsumen akan memilih kopi yang berkualitas baik. Kegiatan Praktik Kerja Lapangan bertujuan untuk menguraikan proses Pascapanen kopi dan menerapkan pemutuan kopi sesuai dengan standar sertifikasi.

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan selama tiga bulan mulai 17 Januari hingga 08 April 2022. Kegiatan PKL dilaksanakan di Balai Penyuluhan Pertanian Kalibening dan pengembangan masyarakat dilaksanakan di Desa Kalisat Kidul, Kecamatan Kalibening, Kabupaten Banjarnegara, Provinsi Jawa Tengah. Pelaksanaan praktik kerja lapangan meliputi proses pembibitan, pemupukan, pengendalian gulma, pemangkasan dan pemanenan kopi.

Kegiatan Pascapanen kopi dengan proses *full wash* di prosesor kopi yang ada di Kecamatan kalibening mulai dari penerimaan ceri, perambangan, pengupasan kulit ceri, fermentasi, penjemuran, pengupasan kulit tanduk, sortasi, penyimpanan hingga tahapan *green bean* dengan proses *full wash*.

Peran penyuluh pertanian meliputi penyusunan rencana dan jadwal kerja, persiapan bahan dan alat penyuluhan pertanian, pelaksanaan program-program penyuluhan dan mekanisme pelaksanaan penyuluhan pertanian dan penilaian kinerja penyuluh pertanian di Balai Penyuluhan Pertanian Kecamatan Kalibening.

Analisis usaha tani dilaksanakan di prosesor renjana kopi yang merupakan prosesor binaan Balai Penyuluhan Pertanian Kecamatan Kalibening untuk menganalisis kelayakan usaha Pascapanen kopi arabika selama 5 minggu. Dan pengembangan masyarakat dilaksanakan di Desa Kalisat Kidul di kelompok tani Sida Mulya dan kelompok tani Tani Makmur dilaksanakan mulai tanggal 28 Januari - 30 Maret 2022 dilaksanakan dengan cukup baik.

Kata Kunci : ceri, kelompok tani, masyarakat, prosesor, penyuluh.